

Prof. Dr. Alfred Toth

Zentrale und zentralisierende Objekte

1. Im Rahmen der in Toth (2015) eingeführten Zentralitätsrelation $V = [S_\lambda, Z, S_\rho]$ ist zwischen zentralen und zentralisierenden Objekten zu unterscheiden. Im ersteren Falle ist also das Objekt selbst zentral, d.h. es gilt $Z = V[S_\lambda, S_\rho]$, im zweiten Fall ist jedoch Z selbst durch $V[S_\lambda, S_\rho]$ vermittelt. Daraus folgt unter Berücksichtigung der Raumsemiotik Benses (vgl. Bense/Walther 1973, S. 80) mit der Möglichkeit symbolischer, d.h. mathematisch leerer Abbildungen, daß sowohl zentrale als auch zentralisierende Objekte leer oder nichtleer, d.h. substantiell oder nicht-substantiell sein können.

2.1. Zentrale Objekte

2.1.1. Nicht-substantielle Objekte



Rue d'Enghien, Paris

2.1.2. Substantielle Objekte



Rue du Château des Rentiers, Paris

2.2. Zentralisierende Objekte

2.2.1. Nicht-substantielle Objekte



Rue Charles Fourier, Paris

2.2.2. Substantielle Objekte



Rue Bénard, Paris

Literatur

Bense, Max/Walther, Elisabeth, Wörterbuch der Semiotik. Köln 1973

Toth, Alfred, Seitlichkeit und Zentralität als ontische Relationen. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015

26.9.2015